

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Huesca, un mes, 4 reales.—
Fuera, trimestre, 14 rs. (adelantado.)
Comunicados y anuncios á precios
convencionales.

EL MOVIMIENTO.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redaccion y Administracion.
—Coso alto número 40.
Dos anuncios que no excedan de seis
lineas, gratis mensualmente
á los suscritores.

DIARIO DEMOCRATICO Y DE INTERESES MATERIALES DEL ALTO-ARAGON.

ÓRGANO DEL PARTIDO DEMOCRATICO-PROGRESISTA DE HUESCA.

ADVERTENCIA.

Rogamos á aquellos de nuestros abonados que se hallen adeudando la suscripcion al periódico ó no la hayan renovado, se sirvan hacerlo aprovechando la coyuntura que se les ha de presentar con motivo de la entrega de quintos que se verificará en los próximos dias.

QUE CAIGA.

El ministro de Hacienda ha resistido con indomable voluntad hasta la fecha los cargos graves y merecidos que diariamente le dirige el país contribuyente, y la prensa que no vive bajo los auspicios de la venvolencia ministerial; pero no creamos que esta actitud del señor Camacho es resultado de su carácter y de sus talentos; todo lo contrario, el primero puede considerarse como mera terquedad, y los segundos no los ha mostrado hasta la fecha; bien es verdad que nadie está obligado á dar de sí lo que no tiene, ni puede. No es el hacendista de la fusion de esos hombres dotados de especiales facultades para desarrollar su genio; es un simple ministro, digno del gabinete que preside el hombre funesto de la setembrina, y que inspira el autor del hecho de Sagunto. No esperemos, pues, que Camacho resuelva las grandes, las inmensas dificultades que pesan sobre el pueblo y erario de España.

Es muy cómoda la actitud del ministro de Hacienda, forma el plan en su despacho; desarrolla su loca fantasía raudales de ilusiones, y se atreve á trasladar al papel lo que él calificó malamente de «cálculos financieros,» siendo en realidad un ridículo parto de los montes.

Presenta á las Cortes un presupuesto mucho más crecido que el de los conservadores, y acude á la panacea general para llenar los huecos resultantes del aumento de gastos. Esta panacea, este remedio, lo encontró en el aumento y gravámen de las contribuciones por subsidio, y en el impuesto de consumos. Las Cortes aprobaron casi sin discusion la obra del citado ministro, y cual no sería la sorpresa del contribuyente al ver que en el sagrado recinto de la representación nacional no se alzaba una voz potente y enérgica que señalase la enormidad de los planes financieros de la fusion dominante.

Pero, el clamoreo sube, la marea llega á producir serios temores, y el ministerio se hace solidario de la conducta seguida por el señor Camacho, y resuelve apoyar decididamente á este hombre funesto.

La lucha entre el gobierno y el contribuyente arrecia, la autoridad adopta medidas de represion y prepara trabajos de zapa para desvanecer el ruidoso efecto producido por la prision del «Sindicato madrileño.»

Aprovecha el gobierno todos los

medios de que puede disponer y trata de ahogar el clamoreo inmenso de los contribuyentes que acuden solícitos á protestar de una manera pacífica y legal de la enormidad de los impuestos.

La opinion pública ha fallado ya; y por más que el gobierno actual intente disimular el efecto que le ha producido la enérgica y valiente actitud del comercio y de la industria, no se hará esperar por mucho tiempo el conocimiento exacto de los daños causados al gabinete por la explosion unánime y entusiasta de los hombres independientes que conocen de cerca la irregularidad que envuelven los descabellados proyectos financieros del actual ministro de Hacienda. Nosotros nos afirmamos en la creencia de que es inevitable la caída del hombre funesto, que con su mala dirección, y su peor disimulado amor propio, ha producido un gran conflicto entre el gobierno y las clases contribuyentes.

Caiga, enhorabuena, el ministro de Hacienda; y caiga enuelto en la silva general que le preparan todos aquellos que se consideran lastimados por sus malhadados proyectos, y por otros de espíritu recto y noble elevacion de miras que tienen acendrado patriotismo, y conocimiento más exacto que él de la ciencia de buen gobierno. Entre estos últimos se encuentran todo género de gremios industriales, mercantiles y fabriles; las ligas de contribuyentes que hoy están constituidas en la nación, y cuantos españoles estiman algo el bienestar de sus conciudadanos.

Caiga el señor Camacho de su elevado sitial, y dedíquese al estudio de las reformas financieras que necesita España, para conquistar un puesto entre los grandes hacendistas, que hasta la fecha, ó la ha disimulado mucho, ó no reúne condiciones para el desempeño de su cargo.

EL SR. RUIZ ZORRILLA.

El corresponsal en París de *El Día*, escribe los siguientes juicios respecto á nuestro ilustre amigo y jefe del partido democrático-progresista:

«El Sr. Ruiz Zorrilla es una personalidad mal conocida y mal juzgada. Media España cree que el jefe emigrado es lo que de él han dicho los artículos del señor Nuñez de Arce, y nada más equivocado. El señor Zorrilla tiene tres condiciones que hacen un gran político; la maravillosa sagacidad del castellano viejo, un gran «impersonalismo,» y el don de atraerse las gentes.

Sin duda, va equivocado; ciégale la pasión, mala consejera; faltanle ciencia, conocimientos, cultura, todo eso tan necesario para gobernar pueblos modernos; pero las tres condiciones arriba dichas, las posee en grado eminente.

De su sagacidad ya he hablado en otras ocasiones; de lo que llamo su «impersonalismo,» no dudará nadie que le haya visto una sola vez. Es un hombre que vive por su idea y para su idea buena ó mala, que en eso ahora no me meto,

pero es un hombre que coloca su personalidad en un plan secundario.

En general, los políticos no son así; quieren algo que ha de traducirse, según su pensamiento, en beneficio público, pero no se olvidan de ellos mismos; y les gusta el ruido, el aplauso, todo lo que dé satisfacción á su vanidad. Eso, después de todo, es profundamente humano, y no debe censurarse. ¿Qué importa que el que hace algo útil desee que se le reconozca y agradezca el servicio que ha prestado? Repito que no me parece eso malo; quiero decir solo que el Sr. Ruiz Zorrilla no es así, y que, por lo que yo he comprendido, olvida su persona por su idea, y pasa su vida en perpétua batalla, sin acordarse del egoísta bienestar.

En cuanto á su don de atraer las gentes, solo diré que yo le he visto en Biarritz, cuando las conferencias, recibiendo á los delegados de su partido que venían de diversas provincias á visitarle, y que aquellas gentes, que apenas saludaban á los señores Salmeron y Martos, entraban en el salon donde les recibía el Sr. Zorrilla con el mismo recogimiento con que se entra en un santuario.»

Prescindiendo de algunas apreciaciones equivocadas, son muy exactos los juicios del corresponsal de *El Día*, que trascribimos porque proceden de un adversario político que exprese sus opiniones sin que á ello le mueva ninguna consideracion personal.

Indudablemente son notas salientes en el carácter del ilustre emigrado, que es objeto de señaladas distinciones por los hombres que se hallan al frente de los destinos de la Francia, la sagacidad, el impersonalismo y el don de atraer gentes.

Que va equivocado el Sr. Ruiz Zorrilla, es natural que lo diga un monárquico; pero habrá de reconocer que por ese camino seguimos la mayor parte de los republicanos españoles, en la seguridad de llegar al triunfo de los ideales que han de regenerar á nuestra pobre patria. El amor á esta, que no puede ser mejor consejero, es la pasión que guía al señor Ruiz Zorrilla como á todos los demócratas agrupados en torno de la bandera que simbolizan él y el Sr. Salmeron: la voluntad firme y la inteligencia vigorosa, puestas al servicio de la causa de la República progresiva.

Respecto á la falta de ciencia, que es vulgar opinion atribuir al integérrimo político, contestan mejor que nada su paso por el ministerio de Fomento y por la presidencia del Consejo y de las Cortes, donde mostró sus dotes de hombre de Estado, acrecentadas hoy con las enseñanzas de la emigracion y el trato continuo de las eminencias que en París se honran con la amistad del Sr. Ruiz Zorrilla. Ciencia política y económico-administrativa, cultura y los conocimientos necesarios para la gobernacion de un Estado, poseelos nuestro respetable amigo, y de ello, mejor que quien confiesa no le ha tratado, podemos dar razon los que nos honramos con su amistad sosteniendo las estrechas relaciones que exigen la organizacion y las necesidades del partido.

Así lo reconoce el que lo aclama como jefe, y por eso mas que á ninguna otra personalidad de la democracia republicana, temen todos los partidos monárquicos al Sr. Ruiz Zorrilla.

Dice un colega:

«Los planes del Sr. Camacho producen sazonados frutos.

Los periódicos de Madrid aseguran que la recaudacion de contribuciones durante el mes de Febrero, comparada con la de igual mes del año anterior, ha disminuido en cien millones de reales.

El talento financiero del ministro fusionista, corre parejos con la suavidad de su carácter.

Vulgar y terco.»

Lo peor del caso es, que las vulgaridades y terquedades del flamante ministro de Hacienda labran la ruina del país.

Por eso le silba con todas sus fuerzas. Entiéndase el país productor y contribuyente. No faltan algunos que aplauden: las sanguijuelas de la nacion, los presupuestivos.

Leemos en nuestro apreciable colega *El Porvenir*:

Dice *La Correspondencia*:

«De los posibilistas se habla ménos y hacen bien los que callan. El Sr. Castelar por nada ni por nadie hará oposiciones sistemáticas á los gobiernos más liberales que se sucedan dentro de la legalidad.»

Hacemos nuestro el siguiente suelto de *La Discusion*:

«Dícenos *El Diario Español*:

«¿Para qué quieren ustedes la República? ¿No les sirve la benevolencia?»

La República la queremos para que no haya conservadores que se cuestren las libertades, y para integrar en sus derechos á los ciudadanos.

Respecto á su segunda pregunta, contestaremos al colega que nunca fuimos de los que la prolongamos más allá de lo que permitió nuestro decoro, terminándola tan luego como vimos al gobierno lanzado á la política de arbitrariedades en que continúa.

Y basta de explicaciones.»

«Fé en el porvenir» titula un artículo el órgano de la trasnochada democracia monárquica. En donde tienen la fé los jóvenes *fosforitos* es en el estómago; y sinó ya lo verán ustedes en cuanto se convenzan los reclutas de que sus generales no han de mandar con la monarquía. Al tiempo.

Preocupa seriamente al gobierno la cuestion de Cuba.

Motivos hay.

Para la política ultramarina han sido tan fatales los fusionistas como los conservadores.

Ellos *desgobiernan* y el país sufre y paga sus desaciertos.

TELEGRAMAS.

Paris 11.—«El Memorial Diplomático» hablando en su número de hoy, del anunciado proyecto de ofrecer a España la intervencion armada en Egipto. dice que no cree que se haya tratado esto.

«Se habrá podido agitar la cuestion, añade, de dar entrada a España en el concierto europeo.»

Esto, en concepto del «Memorial Diplomático» no es más que una reivindicacion a la cual España tiene derecho por su importancia en el mundo; pero la iniciativa de reclamar esta reivindicacion, corresponde al gobierno de Madrid.

«No es dudoso, termina, que dado este orden de ideas, España puede contar con poderosas simpatías.»

Paris 11.—El gobierno ha presentado a las Cámaras un proyecto de ley para favorecer el aumento del arbolado particularmente en 30 montes del Estado.

El partido derrotado en la República de Andorra se agita de nuevo para turbar el orden halagando al pueblo con la idea de las ganancias que reportaría al país la creacion de una casa de juego.

El gobierno francés está firmemente resuelto a impedir por su parte que se turbe la tranquilidad en aquel valle.»

Paris 12.—En los primeros dias de abril se suspenderán las sesiones de las Cámaras.

La comision nombrada por la Cámara para emitir dictamen sobre el proyecto autorizando el encabezamiento de los vinos y rebajando los derechos de los alcoholes, se ha declarado favorable al mismo.

Se han reanudado con bastante actividad los trabajos de galeria submarina para el túnel que se trata de construir entre Inglaterra y Francia.

Durante la última semana se han perforado mas de cincuenta metros por el lado de Douvres.

El Sr. Delaporte, ponente de la comision de los tratados de comercio, ha dado dictamen favorable a los celebrados con España, Portugal Suecia y Noruega.

El tratado con Italia ha sido objeto de animado debate.

Viena 12.—El gobierno otomano ha protestado enérgicamente contra el hecho de haber pasado el Bósforo sin previa autorizacion, un vapor ruso que conducia tropas y material de guerra.

Paris 11.—El nombramiento de Mr. Andrieux para embajador de Francia en Madrid ha sido aceptado por el gobierno español con las mas vivas muestras de simpatia.

El periódico «El Tiempo» dice que el Sr. Freycinet ha aceptado la dimision del Sr. Bignieres, interventor francés en Egipto.

Viena 11.—«La Prensa Libre» publica un telegrama de San Petersburgo diciendo que el general Skobeleff será privado de su mando y desterrado.

Paris 11.—Senado.—Se pone a discusion el proyecto sobre enseñanza primaria obligatoria, y es desechada por 167 votos contra 123 la enmienda del señor Julio Simon declarando que los maestros enseñarán a sus discípulos sus deberes para con Dios y para con la patria.

Dicha enmienda fué votada por el Senado antes de las últimas elecciones senatoriales y suprimida por la Cámara de diputados.

Roma 11.—Un despacho fechado en Aden ayer, dice que un vapor procedente de Obock ha traído noticia de haber sido asesinado el Sr. Arnoux, y de haber abandonado aquella colonia todos los que le sobrevivieron.

«Fabra.»

CORRESPONDENCIA.

Madrid 11 de Marzo de 1882.

Sr. Director de EL MOVIMIENTO:

Mi distinguido amigo: Pocos dias faltan para el 20 y pocos por lo tanto para que desaparezcan las esperanzas por algunos concebidas. Llegará ese dia; se abrirán las Cortes: los diputados de oposicion harán unos cuantos discursos más ó menos floridos ó más ó menos contundentes: el ministro de Hacienda se mostrará implacable con sus adversarios y probará que planes de Hacienda como los suyos jamás los soñó Mendizabal, ni los imaginó Brabo Murillo; los periódicos harán la crítica diaria de los discursos, y como remate de todo, la mayoría hará buena con una votacion

numerosa y solemne la conducta del Sr. Camacho. La nacion, si tiene sentido comun, debe aplaudir a seguida. *Plaudite cives.* Indudablemente si doscientos y tantos diputados ministeriales dicen que una cosa es buena, debe serlo, ó no hay justicia en el cielo. El sistema constitucional, ha establecido sabiamente que las mayorias tengan razon. Esta es una fortuna, porque sino ¿cómo era posible que las tiranias de Cánovas fuesen justas y las debilidades de Sagasta, buenas?

El fin está conocido de antemano. El país no tendrá libertad, ni los impuestos serán justos y proporcionados, pero los que mandan seguirán mandando, y el país pagará, que con esto se contenta Camacho. No importa que el limon esté muy estrujado. Bah! aun puede dar algun jugo. Tras lo conocido hay siempre un fondo inagotable de desconocido. Los navegantes mas famosos antiguos atraídos por el sueño de la eterna Hespéride, se lanzaron al mar, atravesaron el Mediterráneo, y al ir a atravesar el Océano, detuvieronse asustados, viendo las nubes sombrías que remataban el horizonte. Pusieron las proas en direccion a su país, diciendo: «Este es el mar Tenebroso.» Creían haber visto a lo lejos alzarse entre la bruma, un coloso terrible, que agitaba los brazos, compuestos de montones de olas, amenazándolos, y que les gritaba, con silvidos que tomaba prestados al viento: «No paseis mas allá.» Pero los mismos navegantes volvieron en otra ocasion y se atrevieron con el monstruo y cruzaron el gran Océano. ¿Qué otra cosa ha hecho el ministerio? El país lo tuvo detenido un momento con sus protestas, pero pronto ha cobrado ánimos y ha vuelto a la carga.

El gobierno de los países es una cosa demasiado artificial aun, para que puedan esperar justicia estos. La máquina está de tal manera montada, que los gobiernos ganan siempre. Esto es una cosa triste, pero profundamente verdadera. Las mas de las naciones europeas se dividen en dos fuerzas: la de los que mandan y la de los que obedecen. El gobierno suele ser no para la nacion sino contra la nacion. El absolutismo fué derrocado a titulo de que un hombre, puesto en la cúspide del poder, se ensoberbece y se vuelve tirano. Pero el remedio se ha visto que hasta cierto punto es un remedio de farsa. La panacea que se alabó como venida del mismo Júpiter ha resultado la panacea de cualquier malandante doctor Garrido. No hay un rey absoluto, pero hay ocho ministros, responsables segun la letra de la Constitucion, pero irresponsables segun la práctica constitucional. Marcen ellos lo que va a pasar, y pasa lo que ellos marcan, porque tienen doscientos y tantos hombres que dicen perpetuamente. «Sí.» Los descontentos de todas las situaciones no son mas que Cancerberos que necesitan una racion mas grande que los demás, para dejar pesar el fardo. Sabido es que así en la raza humana como en la canina, hay seres cuyas fauces necesitan una tajada mas grande que la de los demás.

El sistema constitucional, mientras no haya propósitos de cumplirlle lealmente, será una farsa ridicula de la que harán muy bien en reirse los ultramontanos. ¿Ha destruido este siglo el absolutismo, para que ocho hombres hagan despues lo que quieren, apoyados por un núcleo de representantes del país? Los conservadores hablarán en contra; el hábil Martos pronunciará un discurso como suyo; quizá pronuncie tambien otro discurso el joven Aguilera, el

compañero de Araus en la Juventud Republicana. ¿Y para qué valdrán sus oraciones? ¿Para que el país se empape en la justicia de su causa? Ya está empapado. ¿Para derrotar al gabinete? Eso no se conoce en la historia de los ministerios parlamentarios españoles. ¿Pues para que servirán? Para que continuen las corrupcelas, para que siga representándose el espectáculo y para que se siga diciendo en los libros de geografia política; «España es un país que se rige constitucionalmente.»

Esto no es atacar el sistema constitucional: libreme Dios de ello. Es sacar a luz lo que sucede, para que se remedie, es decir al pueblo: «Con el sistema de hoy nunca serás libre, ni pagarás contribuciones equitativas, ni vivirás vida holgada y prospera.» Antes los reyes absolutos mandaban a palos: hoy se gobierna con buenos discursos, digo mal, con buenas mayorias. Pero, apesar de esto, no hay que desalentarse. Tenemos el sistema representativo: queda purificarle. Desde el dante hasta Cavour se vino preconizando la unidad italiana y no se hizo hasta que un carácter enérgico se decidió a arrostrar los peligros de llevarla a cabo. Los retóricos están demás. Caracteres varoniles son los que hacen falta y entonces España será un país constitucional en alguna parte mas que en la geografia política.

Andrés Sanchez del Real.

SECCION VARIA.

EL PROCESO DE LOS NIHILISTAS.

De una carta de San Petersburgo tomamos los siguientes párrafos que se refieren al proceso que se sigue contra varios nihilistas.

«El tribunal central de Justicia de San Petersburgo se ocupa en la actualidad de un gran proceso de nihilistas, en el que se encuentran complicados por lo menos 20 individuos.

Al principio, el número de los acusados era 23; pero uno de ellos ha muerto, y los otros dos han perdido la razon a causa de los malos tratamientos que se les daba en la prision, segun se dice.

El tribunal se compone de cuatro jueces, dos nobles y dos plebeyos, presididos por el senador Deker; con arreglo a lo dispuesto en el último ukase, los debates han tenido lugar a puerta cerrada, y segun se dice, jamás se ha guardado el secreto tan perfectamente como en este debate.

Hasta los individuos que ordinariamente componen tribunal, han sido excluidos, y el público lo componen únicamente el ministro de Justicia M. Nabroff, el príncipe de San Donato y un pariente de cada acusado. El ministerio público está representado por los fiscales Mouravieff y Ostrofsky, y la defensa por diez y seis abogados, algunos de los cuales han sido nombrados de oficio.

Sería demasiado largo enumerar los delitos que imputan a los acusados. Basta decir que la justicia cree tener en su presencia un núcleo de nihilistas que han tomado una parte muy activa en todos los crímenes cometidos desde 1875.

Los acusados son interrogados por los jueces uno a uno, habiendo ellos protestado contra este modo de obrar, diciendo que la solidaridad que el tribunal ha establecido entre ellos les dá derecho a ser juzgados en globo; pero su protesta no ha sido oída.

Las noticias que se han podido recoger provienen necesariamente de medios indirectos, y se resienten de falta de claridad. Sin embargo, los despachos telegráficos aseguran todos que los acusados han hecho declaraciones importantes, esceptuando Mórosoff y Arentchik, acusados de haber intervenido en el atentado de Moscú. Parece que estos han logrado probar la coartada.

El acusado Essaiéff confiesa haber preparado la dinamita para la voladura del palacio de Invierno; pero pretende que en la época en que se ocupaba de ese trabajo no conocia el objeto a que se destinaba.

El comité de ejecucion nihilista le habia dado órdenes sin añadir explicaciones y se habia limitado a ejecutarlas.

El acusado Merkuloff declara que se

habia organizado una banda encargada de arrojar bombas explosivas, y que de dicha banda formaba parte él y los acusados Branicoff Michailoff y Tetecka.

La mujer Taretjewa es acusada de haber tomado una parte activa en el robo del Banco de Kherson.

Cuando el presidente le pregunta si se reconoce culpable, la acusada responde que el tribunal puede imputarle todos cuantos crímenes quiera, sin que ella se haya de disculpar por eso.

Otros acusados rehusan tambien contestar a las preguntas que les hace el presidente.

Michailoff, por el contrario, emplea más de una hora en hablar, haciendo segun se ha dicho, interesantes revelaciones sobre los orígenes y organizacion del nihilismo.

El acusado Emilianoff hizo, segun el corresponsal del «Times» en San Petersburgo, una revelacion de suma gravedad. Dicho individuo declaró que el conde Loris Melikoff, cuando era jefe de policia, es decir, hasta el momento del asesinato del emperador Alejandro II, estaba en comunicacion con el comité nihilista por medio de una dama.

Al oír esta declaracion, que causó gran sensacion en la concurrencia, el ministro de Justicia se levantó y pidió que aquella declaracion constase en un protocolo especial, lo cual fué concedido por el presidente del Tribunal.

El acusado, llamado Trigorina, que es el que ha dado nombre al proceso, parece ser el que se halla menos comprometido: se ha averiguado que en diferentes ocasiones ha tenido algun trato con los nihilistas, pero sin que jamás haya desempeñado ninguna mision de importancia.

La declaracion más conmovedora fué la de Suchanoff, ex-teniente de marina. Declaró que habia abandonado una honrosa carrera para lanzarse en brazos del partido nihilista, porque las condiciones normales de existencia en Rusia eran detestables, y que un hombre de corazon no podia hacerse cómplice de semejante régimen, sosteniéndolo ni sufriendolo.

La impresion producida por esta palabra fué muy profunda.

El tribunal oyó despues a la mujer Anna Jakimova, arrendataria de la tienda de quesos y leche en cuya cueva se encontró una mina en la calle Sadowia al dia siguiente del asesinato del czar. La acusada no niega su delito, pero rehusa dar detalles.

El viernes último se leyó la acusacion, y segun vemos en la carta, se esperaba que varios serian condenados a muerte.

Un telegrama que vemos publicado en «La Independencia Belga» y que tiene fecha 28 del próximo pasado, dice que diez acusados, entre los que hay una mujer, han sido condenados a muerte. Los demás a trabajos forzados.

BOLETIN LOCAL.

|| Nuestro apreciable colega el *Eco del Pirineo Central*, que en diversas ocasiones se ha ocupado del asunto de la moneda borrosa, llamando la atencion de las autoridades provinciales, dirige una súplica al gobernador civil para que adopte las disposiciones más convenientes y acertadas, con el fin de que cesen de una vez el descontento y la alarma ocasionados por la viciosa é improcedente aplicacion del decreto sobre moneda borrosa, cuya circulacion dá lugar a diarias reyertas.

Unimos nuestra voz a la del colega de Jaca.

Del citado periódico tomamos lo siguiente:

«La abundante y copiosa nieve que cubrió poco há nuestro Pirineo, la benéfica lluvia que al propio tiempo recibieron nuestros sembrados, el tiempo sereno que ha resultado de la pasada revolucion atmosférica y el aire puro que respiramos, han contribuido a que el campo presente un aspecto primaveral y encantador, a que disfrutemos una temperatura agradable y a que la salud pública, no peligre lo más mínimo.»

Por el Juzgado de primera instancia de Calatayud ha sido sentenciado

á diez años de presidio el ex-sacristan que sustrajo el palio de la iglesia de Paracuellos de Giloca.

Dice la *Crónica de Vinos y Cereales*:

«Los vinos de la provincia de Huesca continúan siendo muy solicitados por el comercio francés y en cambio los de Zaragoza, salvo alguna que otra bodega distan mucho de dar lugar á los negocios que era de esperar y que corresponde á su merecida reputacion como clase de *coupage*.»

La Audiencia de Madrid ha absuelto á nuestro querido amigo y compañero en la prensa don Joaquin Arnau, en la causa seguida con motivo de la publicacion de un artículo en *El Demócrata*, que dirigia nuestro amigo y paisano á quien cordialmente felicitamos.

El gremio de exportadores de vinos de Zaragoza ha dirigido una razonada instancia á la direccion general de Impuestos, por conducto del Delegado de Hacienda de aquella provincia, pidiendo la rebaja de la contribucion industrial, que les resulta casi duplicada con las nuevas tarifas.

El viernes se reunió en [Zaragoza] la Comision de la sociedad económica en proyecto para la construccion del ferro-carril de Canfranc.

Del 18 al 20 marchará á Madrid dicha Comision, á fin de practicar las gestiones oportunas para el logro de la mision que les está confiada.

El periódico de donde tomamos la noticia, dice que entre los concurrentes á dicha reunion se cambian con impresiones favorables recibidas por diferentes conductos.

Sea de esto lo que quiera diremos como el *Diario de Avisos*: «No olvidemos, no olvide sobre todo la Comision que lleva la gestion y la responsabilidad de este asunto, cuánto importa no dormirse sobre los laureles y cuánto interesa activar y asegurar la realizacion del ferro-carril de Canfranc.»

El dia 5 de Abril próximo tendrá lugar en la direccion general de Obras públicas y en el gobierno civil, la subasta para la adjudicacion de las obras de la carretera de Jaca á Sangüesa por Tiermas, seccion de Santacilia al límite de la provincia, por su presupuesto de 472.056 pesetas y seis céntimos.

Es verdaderamente escandaloso lo que ocurre casi todos los años en Huesca, con motivo de la entrega en Caja de los quintos. Se oyen por las calles voces desaforadas, canciones obscenas é interjecciones de mal gusto que revelan por desgracia costumbres poco cultas.

Anteayer y ayer, que se hizo la entrega de los quintos correspondientes á Huesca y su partido, se repitieron las escenas de otros años, de una manera más ruidosa que en los anteriores.

Creemos que sería muy oportuna la intervencion de las autoridades en este asunto, pues de consentir actos como los sucedidos estos dos últimos dias, no gana nada la cultura de la capital, ni tampoco las autoridades que lo consienten.

Además, el vicio horrible de la blasfemia, que tanto rebaja la dignidad humana, está muy en boga, y

sería muy conveniente que se castigase con mano fuerte á quien entretenga sus ócios en arrojar de sus labios palabras mal sonantes, pues la blasfemia y la obscenidad causan grave daño en las costumbres de este pueblo, que muy bien podríamos considerarlo como modelo, si de un principio se hubiesen castigado estos repugnantes vicios.

De nuestro colega local «La Asociacion del Magisterio» tomamos la siguiente noticia que nos ha parecido tan bien como al órgano del magisterio de la provincia.

Dice así:

«En Fonz se han aumentado desde primero de Julio de 1881, las retribuciones á los maestros de ambos sexos y de párvulos.

Lo mismo ha acontecido en Poleñino. Esa es la derecha, señores Alcaldes.»

Segun nuestras noticias se trata de cobrar pronto el impuesto sobre la sal. Dicese que empezarán por Madrid, y luego continuarán por las capitales de provincia.

Gran número de firmas lleva la exposicion que elevan á las Cortes los industriales y comerciantes de esta capital, pidiendo rebaja en las cuotas.

Con motivo de la quinta se nota gran movimiento de gentes en esta ciudad.

Pocos, muy pocos, fueron los quintos entregados en Caja el domingo; ayer ingresaron en gran número.

Ayer se repartieron papeletas de apremio de segundo grado, para los contribuyentes por subsidio que no han satisfecho todavia sus cuotas.

Hoy comienza la entrega en caja de los quintos correspondientes al partido judicial de Sariñena.

¿Podríamos averiguar á qué altura se encuentra la constitucion de la proyectada sociedad taurina en esta capital?

Bajo la inteligente direccion de D. Mariano Aperte, se ha llevado á cabo la poda de los árboles de la carretera de Jaca; y por cierto que, segun hemos observado, tienen mucho que aprender los *taladores* de los seculares y frondosos árboles de la antigua Alameda, en el ejemplo que les dan los podadores del cuerpo de obras públicas.

Se han dado las oportunas órdenes para que el oficial 1.º del cuerpo de telégrafos, D. Manuel Perez Gonzalez preste sus servicios en Jaca, en donde actualmente reside.

ALCANCE.

Madrid 12.

De *El Porvenir*:

«Ni un solo paso se ha adelantado en la solucion del conflicto pendiente entre los gremios y el gobierno.

Este mantiene su intransigencia, y aquellos resisten pasivamente la exaccion y cumplen sus conocidos

acuerdos, salvo raras excepciones de algunos débiles de espíritu ó de hombres influidos por sugestiones ministeriales.»

«Algunos políticos aseguraban anoche que el general Lopez Dominguez, separándose de la pasividad de su tío el duque de la Torre, dará que hacer al gobierno con la actitud política que adopte desde el momento en que se abra el Congreso á las discusiones parlamentarias.»

—El consejo de administracion de la Asociacion de agricultores de España, ha acordado celebrar en la ciudad de Valencia el Congreso de agricultores del presente año.

—En el próximo Consistorio, segun noticias de Roma, serán preconizados cardenales de la Iglesia católica monseñor Mac-Baby, arzobispo de Dublin; el arzobispo de Sevilla, Sr. Lluch y Garriga; monseñor Lavigerie, arzobispo de Argel; monseñor Agustini, patriarca de Venecia; monseñor Ricci, mayordomo de Su Santidad; monseñor Jacobini, asesor del Santo Oficio, y monseñor Laragui, secretario de la Congregacion Consistorial.

—De *El Diario Español*:

«Se ha hablado ayer y hoy de un viaje del señor Nocedal á Roma.

Acerca de esto nada positivo se sabe. En cambio es cierto que ayer salió para la ciudad eterna un joven aristócrata absolutista, que figura entre los más resueltos promovedores de la abdicacion de D. Carlos.

Ese joven tradicionalista lleva á Roma la mision de conseguir que las influencias carlistas existentes en el Vaticano se conviertan en influencias *jaimistas*.

Los «conjurados» no esperan lograr que Su Santidad escriba á D. Carlos

aconsejándole que abdique, porque les consta que la nueva política seguida por la Santa Sede, desde el advenimiento de Leon XIII, excluye toda inmixtion de esa especie.

Pero si confían en que algunos personajes de aquella corte conocidos por la proteccion que han dispensado y dispensan al carlismo, hagan lo que no puede hacer Su Santidad.

Acaso la noticia del viaje del señor Nocedal sea debida á que los amigos le hayan aconsejado que vaya á Roma á luchar con el joven emisorario, que es al Vaticano «persona grata» y, por tanto, temible para los intereses de D. Carlos.»

—He aquí la declaracion suscrita por los individuos del ex-sindicato madrileño:

«Los comerciantes que suscriben noticiosos por la prensa periódica de las gestiones que practica arrogándose atribuciones de que carece, la Junta directiva del círculo de la Union Mercantil, para orillar las dificultades presentes surgidas con motivo de la publicacion del nuevo reglamento y tarifas del subsidio industrial y de comercio.

Declaran: que por su parte no reconocen poderes del comercio á dicha Junta para las negociaciones indicadas, toda vez que no consta en parte alguna que le hayan sido conferidos, y que por consiguiente, cuantos acuerdos pædan originarse de aquellas gestiones, carecen, á su juicio, de autoridad bastante, por ser puramente oficiosos y hallarse en su virtud desprovistos de todo valor.

Madrid 11 de marzo de 1882.—Sebastian Maltrana.—Cristóbal Martin Rey.—Miguel Guijarro.—Francisco Gutierrez.—Mamerto Sopena, y siguen las firmas.»

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.—San Afrdisio y Santa Matilde.

Imprenta de la V.ª é hijos de Castanera



El **Martes 14** del actual, á las nueve y cuarto de la mañana, se celebrará en la Real y Parroquial Iglesia de San Lorenzo el

PRIMER ANIVERSARIO

POR EL ALMA DE

D. ANDRÉS ARBOS Y MORENO,

QUE FALLECIÓ EL 13 DE MARZO DE 1881.

Sus hijos don Mariano y doña Paciencia y demás parientes suplican á sus relacionados la asistencia y oraciones.

